

La Unión de los practicantes



(Valencia)

D. Ricardo Barberá Colom, 3

Játiva

AÑO II

Morella 22 de mayo de 1920

El Liberal Autonomista

Semanario político y de información regional. - Órgano del partido liberal autonomista del distrito de Morella.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES, AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

SE PUBLICA LOS SÁBADOS TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Dirección y Administración COLOMER, 9, 2.º

EL ALCALDE NOBLE

Supongamos que, por ser noble, es también rico, y todos sabemos que la nobleza y el dinero no dan sabiduría, pero el que nació en la opulencia y en la opulencia vive, ha podido ser bien educado, puede hablar varios idiomas y se le debe suponer bastante cultura.

Este señor, cuando llega al Ayuntamiento, antes que mandar prefiere orientarse de cómo están los servicios municipales, pues tiene interés en demostrar que es observador y reposado y su carácter no se acomoda al trasiego de algunos empleados y a la petulancia de sus servidores.

Compara, indaga, se asesora de quienes le merecen mayor confianza, estudia la implantación de nuevos servicios y toma nota para mejorar los ya establecidos.

Al poco tiempo ya tiene idea de todo; pero es una idea superficial, como son sus conocimientos; no los conoce bien porque le falta la práctica y porque, digan lo que quieran, un buen alcalde no se improvisa.

Pero menos mal, dotado de buena vo-

luntad, ha estudiado los asuntos y los conoce aunque no sea más que superficialmente.

Como su fortuna le ha permitido viajar mucho, nota que en su Alcaldía podrían implantarse servicios que ha visto en otras partes y consulta con sus compañeros de Concejo, cuando no con el Secretario y Jefes de negociado, para ver de poner en práctica su iniciativa. Y aquí empieza su calvario.

Unos por exceso de adulación, le dicen a todo que sí, aunque lo crean imposible o disparatado; otros, más leguleyos o rutinarios, tratan de convencerle de que lo que hay es bueno y que con lo propuesto por él se causaría una verdadera revolución, puesto que la cultura del pueblo no permite ciertas innovaciones cuando el hábito y la tradición sostienen otras.

Es inútil que el Alcalde les haga observar que todo tiene fin, que hay que modificar y reemplazar los servicios a medida que el tiempo pasa y progresa, que el *estatuto-quo* es enervante, etc, etc, pero ante la firmeza de las aseveraciones de sus consejeros se queda S. E. indeciso y por lo tanto fracasado.

Cuando se le presenta nueva ocasión, trata entonces de seguir otros derroteros, abandona las consultas que tan mal resul-

tado le han dado, y opta por orientarse en la Prensa de la que tampoco sale muy bien parado.

Como es rico, no se le ocurre siquiera poner en práctica ninguna operación financiera para que no sospeche nadie que se ha puesto nada en el bolsillo, y como quiera que sin ésas operaciones los Municipios no pueden acometer ninguna obra de importancia, se ve precisado a abandonar todo lo grande que en su interior habia presentado y limitarse a llevar a cabo uno o dos asuntos pequeños.

Como hombre que ha vivido en un ambiente de honradez, sin necesidades aparentes que satisfacer y en una esfera completamente exenta de penurias y agobios no conoce ni sospecha siquiera que pueda existir, en los diferentes asuntos que se tratan en la Casa municipal, un doble fondo. Ve sólo el movimiento de la superficie sin percatarse que el vaivén de sus olas puede hacerle zozobrar antes de tiempo.

Queriendo obrar justamente, dirige las cosas por el camino recto; pero no se percata que su nave lleva adheridos muchos moluscos que crecen y prosperan a su sombra. Item más, que le crean una situación tan embarazada que acaban por decidirle a abandonar la Alcaldía o por acogerse al *estatu-quo* preconizado por sus consejeros.

Como no es político, estos asuntos los sortea con más holgura, ya valiéndose del dinero, porque le sobra, yá poniendo en juego su influencia e influjo.

Consideraciones:

Si la gestión del Alcalde político la consideramos funesta para el pueblo, la del Alcalde noble no podemos considerarla buena. Es, seguramente, menos mala que la del anterior; pero, como queda demostrado, aun teniendo buena voluntad, no ha podido hacer nada de provecho. Unas veces porque consultaba, y otras porque desconocía el asunto, su actuación se ha limitado a dejar una buena orientación,

no otra cosa.

¿Es censurable el que esto hace? De ninguna manera. El que sirve a su pueblo con lealtad, con altruismo y alteza de miras, es digno de aplauso. Cambiad las condiciones, dadle tiempo para conocer todos los asuntos en su intimidad, para descubrir las causas del mal, y tendreis un buen Alcalde.

EMILIO PERANSÍ DE PE

La unión de los practicantes

Una adhesión y varias advertencias

Leí con sumo gusto el artículo que a últimos del pasado mes de abril publicó en este semanario mi distinguido compañero Sr. Ferrer, de Bojar; y aunque desde el primer momento me sentí inclinado a escribir unas líneas en abono de sus manifestaciones, no lo he hecho hasta hoy porque esperaba lo hiciesen otros compañeros míos del distrito con más autoridad y lucimiento que yó. Pero en vista de que han transcurrido algunas semanas y nadie ha contestado—al menos desde las columnas de *El Liberal Autonomista*—al llamamiento del Sr. Ferrer, me he decidido a formular *mi adhesión y mis advertencias*.

Conste, pues, en primer lugar que estoy en un todo conforme con esa unión que proclama D. Elías Ferrer, y con que se ha de llevar a cabo lo más pronto posible y del mejor modo que nos sea dable, si es que no estamos decididos a dejarnos morir de hambre o a mudar de profesión.

La unión de los practicantes se realizará, imponiéndola con fuerza arrolladora la realidad de los tiempos que vivimos. Esto es para mí indudable, pero nosotros, con nuestro proceder irreflexivo y suicida la estamos retrasando, cuando precisamente debiera suceder todo lo contrario.

Perjudicamos a nuestra unión, que ha de ser nuestra salvadora, con esos entusiasmos y esas promesas de enmendar nuestra conducta pasada que no duran más que unas horas. Y así no vamos a ninguna parte ni realizaremos obra alguna de provecho. Esto es lo que nos sucedió en la última Asamblea en la que votamos acuerdos de gran trascendencia y utilidad para la clase, y que muy en breve quedaron en el mayor olvido, o fueron quebrantados con descaro por los más entusiastas

partidarios de la unión y del cumplimiento fiel de todo lo acordado.

Cuando queramos de verdad respetarnos, y no nos perjudiquemos unos a otros, y tengamos voluntad firme de apoyarnos mutuamente, podremos establecer esa bendita unión que nos sacará del atolladero material y moral en que nos encontramos. ¿Y qué tiene que ver todo esto con el miedo y la cobardía que para el Sr. Ferrer son la causa de que nuestra unión no se haga? Aun suponiendo que la timidez y la falta de valor en nuestra clase sean un obstáculo para la unión, hay que reconocer que éste es insignificante comparado con esos otros que acabo de señalar.

Hagamos firme propósito de respetarnos, de no dañarnos y de prestarnos constante apoyo, y *todo lo de más se nos dará por añadidura*. En esos tres puntos está la base y esencia de toda unión verdadera. Si faltan ellos, la unión no se realizará, o nacirá muerta y sin eficacia alguna.

Que no sea posible entre nosotros como hasta ahora ha venido sucediendo que unos compañeros hablen en descrédito de otros; que no se entre en los distritos ajenos para ejercer la función de practicante sin dar aviso al propietario y acordar amistosamente lo que proceda en esas visitas excepcionales, y que allí donde veamos a un compañero que sea víctima de injusticia y atropellos, acudamos todos como uno solo a protegerlo y salvarlo, moral, material y económicamente.

No le preocupe al Sr. Ferrer nuestra cobardía. Ella se acaba siempre cuando la verdadera unión se hace, porque los asociados se dan pronto cuenta de su fuerza y poder.

Nuestro mayor enemigo no es el cacique, sino ese egoísmo estúpido y ciego de algunos que les hace creer que cada uno debe mirar para sí y asegurarse en el cargo de cualquier modo, aunque sea con hajezas y humillaciones, o en daño de otro compañero suyo. Ese egoísmo, esa conducta es la que ciega a muchos y nos pierde a todos. Si no nos damos por entero a la unión, no haremos nada. Nosotros nos uniremos, estoy seguro de ello; pero para que muchos salgan del engaño en que viven se necesita por lo visto que apuremos mayores miserias, contrariedades y disgustos. Los que creen que fuera de la unión pueden salvarse y conquistar el pan y la consideración social que merecemos; los que piensan que sin la unión es posible asegurar el derecho a vivir como hombres y no como esclavos, están en un error muy lamentable. Cuando todas las clases sociales permanecen hoy unidas en sus respectivas asociaciones o sindicatos, nosotros no podemos ser una excepción. Si seguimos desperdigados la fuerza de los demás nos aplastará. Quien así no lo crea ahora, se convencerá más adelante. La amarga lección de la experiencia se lo hará saber.

Por la unión podemos ser más fuertes que nuestro

enemigo el cacique, y entonces no se atreverá éste a imponer su capricho, ni perseguirá y atropellará a los representantes de una función social humilde, sí, pero muy necesaria, útil y hasta humanitaria.

DANIEL ZAPATER

Herbeset 18 Mayo 1920

La virtud y el buen entendimiento siempre es una y siempre es uno: desnudo o vestido, solo o acompañado, no ha menester apoyos ni necesita de amparos; por sí solo vale; sin que las grandes dichas le ensorberzcan ni las adversidades le desanimen; bien es verdad que puede padecer acerca de la estimación de las gentes, mas no en la realidad verdadera de lo que merece y vale.

Cervantes.

Literaria

Historias románticas

Isabel!

Si tu memoria no ha desaparecido, debes recordar.... Parece imposible que hayas olvidado tan pronto mi apasionado amor.

Dos años me amaste como se debe amar; tus ojos me proporcionaban entonces el calor que vivificaba mi atarido cuerpo, tu sonrisa candorosa y admirable, trastornándome, hacía que yo te adorase y tus manos al enlazar las mías me hablaban silenciosamente del amor. Tu eras quien me alejabas de los placeres mundanales que eran el peligro que se levantaba amenazador en mi carrera recorredora del mundo, de la vida. Los males que se cebaron otras veces en mí, habían desaparecido. Tu viviste únicamente en mi corazón. ¿Te acuerdas...? Tu vivías por mí y para mí únicamente, y no es posible que me hayas olvidado.

¡Y los versos que mi pluma trazó para tí! ¡Aquellos versos inspirados por los rojos claveles de tus lindos labios, la mirada de tus ojos y la blancura de tu escote que nervioso admiré una y mil veces...! ¿Donde tienes mis versos? ¿Los guardas...? ¿Los has dejado abandonados como hiciste conmigo? ¡Pobres versos, que yo escribí a impulsos de mi primer amor muerto apenas nacido, vosotros sois hojas arrancadas de mi alma por las manos

terribles de una mujer!

¿Tienes novio...? ¿Quiere decir eso que ya no me quieres...?

¿Si te encuentro, porqué te esfuerzas en hacerme ver la presencia de ese novio que tienes; y porqué al verme lanzas sonoras carcajadas y quieres hacer alarde de lo que no sientes? No soy tan tonto que me crea lo que quieres hacerme creer.... Tu me amas todavía, pues tan pronto no se olvida.

Además, no es posible que los juramentos que ante Dios hiciste, los hayas olvidado.

¿Ves como yó me recuerdo de todo? Seguro estoy de que a tí te ocurrirá igual... Es inútil que te esfuerces en negarlo.... Tus ojos con su dulce mirada desmienten lo que tu boca dice....

¡Primer amor; el primer amor que nació al mismo tiempo en nosotros; nuestros corazones despertaron del letargo tranquilo y bendito, una nueva vida alegre y hermosa se nos ofreció repleta de placeres desconocidos, y nació nuestro amor.

No; no es posible que me hayas olvidado; pues si así fuera tendría que hacer la dolorosa afirmación de que tu corazón no existe.... Pero nó, tu me amas. ¿Verdad...?

Si no me amas ya. ¿Porque me miras? ¿Que sacas tu de mirarme? Tu novio si llega a verte, te abandonará; haz él favor de no mirarme, tu novio te quiere, quiere lo tu y que vuestra felicidad no tenga límites, yo me placeré de ello.

Ya sabes que si hubiera sido otro me hubiera aprovechado mil veces.... pero me dominé siempre y nunca me tomé la menor libertad. ¿Que hoy quieres hacerme la guerra? ¿Que no me importa? Me importa si, porque. jese es el pago que me das!

Si éstas mal trazadas líneas tejidas por mi inesperta pluma llegan a tí y las lees, te ruego, que no hagas caso... Como si no las leyeras. Y si por casualidad tus ojos dejan correr por tus mejillas alguna lágrima, déjala correr hasta tu boca y prueba sus amarguras.

JOSÉ BENAVENTE Y ARANDA

Ni el joven demore el meditar, ni el viejo se canse de meditar. Pues a nadie es intempestivo, ni por muy joven ni por muy anciano, el procurar la salud del ánimo. Y quien dice que no ha llegado al tiempo de meditar o que ya se ha pasado, es semejante a quien dice que no ha llegado o que ya se ha pasado el tiempo de buscar la felicidad.

Epicuro.

Notas poéticas

El Campo de Batalla.

La guerra es el furor que nos marchita!
Dadnos señor la paz. Tu paz bendita

El campo de batalla
que abarca la llanura
fué campo de ilusiones
de paz y de ventura.

Lo surca un arroyuelo
que de unos cintos brota
el cual lleva, llorando,
un alma en cada gota.

Los huertos y los valles
semejan un desierto
sin ruidos y sin flores.
Tranquilo todo; muerto.

Mirad aquella madre
llorando, ¿que le pasa?:
han muerto sus dos hijos
y el amo de su casa.

Hoy ya de sus grandezas
no queda mas que un llano
que artan con gran furia
las nubes de verano.

La tierra está regada
con sangre de soldados
que fueron por su patria
alli sacrificados.

Allí se dió una tarde
olímpica batalla
con fieros cañonazos
y nubes de metralla.

Lucharon frente a frente
ejércitos gigantes
de espíritus malignos
furiosos y anhelantes.

La muerte abrió sus brazos
de espectro horripilante
y recogió en su seno
de amor, al mas triunfante.

El campo de batalla
produce pena y llanto,
semeja los contornos
de un triste camposanto.

Pasó, pasó la guerra,
visión de lucha y fuego;
hoy marcha a otros países
pero tornará luego.

La guerra es el furor que nos marchita.
Dadnos señor la paz. Tu paz bendita.

PEPE RICO DE ESTASEN

Clinica America del Dr. Serralta CON RAYOS X

Medicina, Cirugia, Electricidad, enfermedades de la infancia, de la mujer, partos, piel, venéreo, sífilis.

APLICACIÓN DEL 606

Tratamiento sueroterápico (Suero) y vacinoterápico (Vacuna) de la tuberculosis pulmonar (Tísicos)

Fisioterapia y Radioterapia

Radioscopia, Radiografía, Radioterapia superficial y profunda, Termopenetración, Electrocoagulación térmica, Alta tensión y frecuencia, Rayos ultra-violeta, Baños a cuatro células de Schnée, Aplicaciones de la electricidad en todas sus formas.

Curación del cancer externo y profundo, lupus tumores del útero (Matriz) y otros tumores, trastornos menstruales, Angiomas, cicatrices viciosas, manchas, vello, tiña y demás enfermedades de la piel, Enfermedad de Baredoc (bownio)

CURACIÓN RADICAL-DE LAS BRONQUITIS CRÓNICAS

Reumatismo, gota, artritis, anemia, linfatismo y demás enfermedades por trastorno de la nutrición. Enfermedades nerviosas, epilepsias, parálisis, parálisis infalibles. **Neurastenia Esterilidad, Impotencia**

Tratamiento y curación radical de la úlcera del estómago.

Tratamiento y curación radical del estreñimiento.

Curación radical de la granulación, granulla o Tracoma.

Curación radical de los zumbidos de oído y sordera.

Consulta de 9 a 2-Hora especial de 7 a 9.

De la operatoria mayor queda encargado el experto y habil Médico-Cirujano por oposición del Hospital de la Sta. Cruz de Barcelona Doctor Don José Tresserras, el cual ha sido contratado exprofeso.

Castellón de la Plana, Sales y Ferré 8; Ximénez 10, junto a la vía del tranvía (Frente a la puerta del escenario del Teatro Principal)

La Hispano Suiza del Maestrazgo

SOCIEDAD ANÓNIMA DE TRANSPORTES MORELLA

El Consejo de Administración, en sesión del día 7 del corriente mes y en virtud de lo prevenido en los artículos 24 y 25 de los Estatutos, acordó convocar Junta General ordinaria de accionistas para el día 13 del próximo mes de junio a las 3 de la tarde, en la casa de Don Francisco Milián calle de Segura Barreda, con objeto de leer la memoria del estado de la Sociedad, presentar el balance anual de cuentas para su aprobación y acordar el dividendo a repartir entre los señores accionistas.

Al complacerme en convocarles a dicho acto, les suplico la asistencia, y les recuerdo que para ejercitar los derechos que les asisten, según los artículos 22 y 23 de los citados Estatutos, deberán depositar en la Caja de la Sociedad, domicilio del señor Tesorero Don Romualdo Amela, los títulos representativos de las acciones, cinco días antes de la fecha señalada para la reunión.

Morella 10 de Mayo de 1920

EL PRESIDENTE,
JULIAN RIPOLLÉS

Crónica Local y Regional

Con motivo de la fiesta celebrada en Barcelona por la colonia morellana, se han cruzado los siguientes telegramas entre el Alcalde de Morella y el Montepío de Hijos del Maestrazgo:

—Alcalde de Morella.—Celebrada fiesta religiosa, Montepío Maria Vallivana, felicitan Morella, Alcalde, Ayuntamiento —Figols—Adell.

—Figols—Adell, Barcelona.—Entusiasmado por solemne fiesta religiosa dedicada Patrona, felicito colonia oficiando Alcalde y concejal por aceptar presidencia acto.—Alcalde—Antonio Royo.

* * *

Por la Comisión de festejos del Ayuntamiento, ha sido designado el concejal D. Antonio Manero para que presida la Comisión de feria nombrada por el Comercio.

* * *

El Ayuntamiento de esta ciudad, en la sesión que cele-

bró el último jueves, acordó ceder la plaza de toros a quién, durante el plazo de ocho días, presente mejor combinación de toros y toreros para las corridas que se deben celebrar en la próxima feria de septiembre.

Ahora, los aficionados tienen la palabra.

A petición propia, ha sido destinado a nuestras posesiones de Africa, el pundonoroso alférez jefe de esta línea de G. C. don Lisardo Pérez García.

Nos alegramos de que el señor Pérez García haya conseguido sus deseos, pero sentiremos en el alma la ausencia de tan buen amigo y tan digno caballero.

Tras una reñida oposición entre los aspirantes a la carrera de Secretarios de Juzgados municipales, acaba de obtener el certificado de aptitud, con la nota de sobresaliente, nuestro querido amigo D. Saturnino Celma, de Ares del Maestre, a quien desde estas columnas le mandamos nuestra cordial felicitación.

El número 59 del B. O. de esta provincia, anuncia un concurso para la provisión en propiedad del cargo de Secretario del Ayuntamiento de Forcall, dotado con el haber anual de 2.000 pesetas.

Durante quince días, los aspirantes al cargo que se anuncia, podrán presentar sus solicitudes en la alcaldía del mencionado pueblo.

Varios jóvenes de esta ciudad, han organizado para mañana, a las tres y media de la tarde, una novillada benéfica bajo la dirección del aplaudido diestro Rubio.

El festival será presidido por distinguidas señoritas de Morella.

Esta noche a las nueve, se proyectarán, en el Teatro Principal, los últimos episodios de la famosa película CODICIA.

Han regresado de Barcelona las distinguidas señoritas Pilar Ripollés y Carmen Sebastián.

Han empezado a circular, desde Morella a Vinaróz, los camiones—automóviles, de la S. A. LA TRANSPORTADORA MORELLANA, para la conducción de mercancías.

Estación meteorológica de Morella.

Agua caída en m/m durante el próximo pasado mes de abril:

Día 1.—5'06. Día 6.—14. Día 10.—3'04. Día 30.—7'02.

Agua caída durante el presente mes:

Día 4.—5'02. Día 15.—3'03. Día 18.—31'05.

El lunes próximo, a las nueve de la noche, se celebrará en el Teatro Principal una notable función de cine a beneficio del Hospital Cívico—Militar de Morella.

Después de pasar unos días con sus padres y hermanos, ha regresado a Tortosa, el reputado dentista D. Justo Marín.

El lunes próximo, desde las nueve hasta las doce, se celebrarán en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Morella, cuatro subastas de pinos maderables, procedentes de los montes comunes, Pereroles y Herbeset, de esta ciudad.

Con motivo de la construcción del trozo 4º de la carretera de Venta del aire a Morella, se ha declarado por el Sr. Gobernador la necesidad de expropiar, por utilidad pública, las fincas o parte de las fincas de los siguientes señores:

Herederos de Elías Climent Ferrer.—Josefa y Beatriz Carceller.—Manuel y Julián Piquer Astor.—Herederos de Adrian García Vidal.—Felix Carceller Viñals.—José Ripollés Querol.—Erminio Climent Milián.—Silvestre Moya Carbó.—Herederos de D. Juan Bautista Celma Altaba.—Tomás Gasulla Ferrer.—Herederos de Miguel Ferrer Querol.—Juan Adell Andrés.—Tomás Palau Carceller.—Herederos de Isidro Milián Molinos.—Ramón Balaguer Martí.—Herederos de José Milián Albalat.—Viuda de Antonio Ripollés Querol.—Julián Querol Ripollés.—Vicente Milián Mestre.—Josefa Escuder García.—Úrsula y Josefa Perez Rocher.—Agustín Antolin Balaguer.

Movimiento de población.—Durante el presente mes, se han verificado las siguientes inscripciones en el Registro civil de esta ciudad:

DEFUNCIONES—María Vives Querol, 70 años.—Puerta Forcall.—Miguel Milián Prats, 49 años.—Caseta Gandul.—Ramón Gamundi Ibañez, 80 años.—San Julián.

NACIMIENTOS—José Boix Hernandez, Puebla de Alcolea.—Avelino Querol Guimerá, Masia Boix de Baix.—Benilde Querol Milián, Venta del Sol.—José Miguel Calvo Pallarés, Molino Gamundi.—Enrique Grau Martí, Julian Prats 12.—Otilia Amparo Segura Mestre, Masia Sanchez, (Herbeset).—Adoración Pascual Adell, Casa Gran del Moll.—Natividad Gasulla Segura, Caseta del Tin.—Conrado Adell Carceller, Puebla de Alcolea.

MATRIMONIOS—Germán Redón Meseguer, con Isabel Guimerá Viñals.—Matias Boix Grau, con Dolores Carceller Milián.—José Ripollés Prats, con Ramona Julian Querol.—Patricio Querol Martí, con María Prats Querol.—Adrian Sebastián Gamundi, con Manuela Carceller Adell.—Ramón Gamundi Centelles, con María Sabater Pitarch.—Manuel Ferrer Mestre, con María Gasulla Barberá.

Mañana se reunirán, en esta ciudad, los farmacéuticos titulares del partido para nombrar el compromisario que, con el de los demás partidos, procederá a la renovación parcial de la Junta de Gobierno y patronato de Farmacéuticos titulares.

* * *

Gran almacén de harinas

A CARGO DE **José Navarro**

Despacho, Muro de Santa María
número 26

Sucursal, Horno de Sandalio

Alcañiz

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Se necesitan carros para el transporte de los carbones de las minas de Castell de Cabres, desde la mina a Torre Miró, y a Vinaróz. El pago de estos transportes se efectuará a la llegada, en la estación de Vinaróz.

SE VENDEN

Dos vacas de leche, raza holandesa. Informarán en la Dirección de este semanario.

IMPRESA Y ENCUADERNACIÓN

José Soto Vidal

PILAR. 7—MORELLA

ACADEMIA «MINERVA»
CALLE MAYOR, 13, CASTELLÓN

DIRECTOR

D. ANTONIO CLIMENT ROIG

LICENCIADO EN CIENCIAS QUÍMICAS

Preparación de las asignaturas que comprende el Grado de Bachiller, estudios de Magisterio y carreras especiales. Clases para alumnos de preparatorios de Facultad.

PROFESORADO

D. Antonio Climent Roig—Licenciado en Ciencias Químicas.

D. Emilio Llopis Agost—Licenciado en Ciencias Exactas.

D. Victorino Villagrasa Enrich—Licenciado en Derecho.

D. José Ripollés Gil—Oficial de Telégrafos.

D. Dalmacio Sos Escuder—Maestro Superior y Latinista

Brillantes resultados en todas las convocatorias.

Pidanse informes y Reglamento

URALITA ROVIRALTA

PIZARRAS DE PORTLAND Y AMIANTO PARA TEJADOS.

Nuestras cubiertas son las más económicas y de una duración ilimitada.

Las más indicadas para regiones de viento y nieve.

PIDA VD. CATÁLOGOS, PRESUPUESTOS Y LISTAS DE REFERENCIAS A

ROVIRALTA Y C. S. en C. INGENIEROS

P.ª ANT.º LOPEZ, 15, PRAL.—BARCELONA.

AGENCIA EN CASTELLÓN: BAYER, 6.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

El Liberal Autonomista

Semanario político y de información regional.—Órgano del partido liberal autonomista del distrito de Morella.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Al mes = = = 0'50 pesetas

Al año = = = 5'00

Número suelto = 0'15

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Toda la correspondencia al director, Colomer, 9, 2.º—MORELLA

La Modernista



Gran Establecimiento de MANUEL BLASCO,
CALLE DE D. BLASCO DE ALAGÓN—MORELLA

Compostura y venta de relojes.—Gran surtido en despertadores, relojes de pared y bolsillo de todos los tamaños, relojes pulsera para señora y caballero.—Especialidad en composturas, desde el más pequeño reloj de señora hasta el más grande de torre.—Cadenas para toda clase de relojes.—Precios sin competencia.

Ricardo Asensio Paricio

ABOGADO

Calle de Colomer, 9, 2.º—MORELLA

HORAS DE CONSULTA: DE 12 Á 15|

GRANDES TALLERES DE MÁRMOL

DE
FRANCISCO VAQUER

Especialidad en lápidas-Panteones-Chimeneas-Pilas bautismales y Lápidas mortuorias.

Socorro, 2 - VINAROS

Carbones de Castell de Cabres

Especiales para iragüa y vapor—7500 calorías—7% de cenizas

CLASES

Todo uno

Cribados (Grueso, Galleta, Granza y Grancilla)

Menudos

Menudos lavado

Estos carbones, por su inmejorable calidad, compiten con los asturianos y extranjeros.

Dirijir toda la correspondencia al Director de la mina—CASTELL DE CABRES

Merella Imp: J. Soto.